

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garijo

FRANQUEO

CONCERTADO

Consultorio-Clínica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.—TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz, oídos y cirugía general, á cargo del **Dr. García Cappa**, del Hospital de la Infancia y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5.

Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Se aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 3 á 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.

En Madrid: todos los días, de 2 á 4.

Atocha, 66, 1.º

Campo neutral.

Juicio de un informe.

Sigue siendo objeto de grandes comentarios la información que se celebró en el Ayuntamiento para suprimir parte de un impuesto llamado por todos los toledanos *odioso impuesto de consumos*.

Sabido es que los trabajadores organizados han llevado varios años de lucha constante, para conseguir del Gobierno la ley de supresión total en España, del odiado impuesto, y una vez conseguido esto, los trabajadores organizados siguen luchando para que esta ley se cumpla en toda España, y en el menor tiempo posible.

Como consecuencia de esto, entiendo que la Casa del Pueblo ha estado muy acertada al tomar parte en dicha información, mandando cuatro representantes obreros encargados de manifestar la rudeza que nos es propia en nosotros, pero con la sinceridad que nos es característica al tratar asuntos de tanta importancia para la Corporación municipal como para el pueblo en general, que estaban conformes con la supresión de la tarifa adicional.

No falta quien se extraña de que la Casa del Pueblo tomara parte favorable a la supresión de la tarifa adicional, cosa que no me extraña, porque los trabajadores estamos acostumbrados á que seamos traídos y llevados á gusto de los demás elementos sociales, cuando, usando de nuestros derechos de ciudadanía, damos nuestra opinión tan respetable como todas las demás.

Cuerdamente pensando, quizás tendrían razón los que sostienen que á los trabajadores no va á llegar nada de los beneficios que con motivo de la supresión de la tarifa adicional se haga. Sería la primera vez que á los trabajadores llegara algún beneficio directo.

Con ley ó sin ella, ya sabemos los trabajadores que Juan Pueblo es el que paga, el que trabaja y el que sufre; pero en el caso presente, entiendo que quieren los trabajadores que lo que paga, trabaja y sufre, sea por y para su patria chica, y no para que una compañía transporte á otro punto las ganancias que alcance, á consecuencia de la explotación de una tarifa adicional, mucho más odiosa que la tarifa general, por lo poco concreta en su redacción y como consecuencia de la elasticidad, para que, á cubierto de una impunidad poco lícita, saquen los intereses de todo ciudadano, á cambio de unas miserables pesetas que dejan á la Corporación municipal.

Cifras, datos, comparaciones, denuncias en contra de la Compañía, para que repetir aquí lo que es del dominio público.

Prueba evidente de nuestro aserto, nos lo ha demostrado el resultado de la información y el acuerdo de la junta celebrada por la Corporación municipal últimamente.

De que no va á llegar ningún beneficio á la clase trabajadora, ya lo sabemos, y, por tanto, si así no fuera, no nos sorprendería, porque tan acostumbrada está esta clase á que á ella no llegue ningún beneficio, que no le chocaría grandemente que éste no llegara, porque lo único que á los trabajadores llega, para mayor escarnio suyo, es la peseta del candidato en día de elecciones, para que venda su conciencia.

J. A.

EL ECO TOLEDANO

juega en la lotería de Navidad el núm. **21.760**, del que dará participaciones desde una peseta á cuantas personas lo deseen y sean suscriptores.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Se ha comunicado por el gobernador presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, á D.^a Adelaida Sáez Nario, maestra sustituida de Villaseca de la Sagra, la orden de la Dirección general de primera enseñanza, concediéndole vuelta á la enseñanza activa, remitiéndola el título administrativo diligenciado por el Rectorado para que pueda encargarse de la escuela nacional de niñas de referido pueblo, en el plazo de ocho días; y al alcalde presidente de la local de primera enseñanza, se le ha participado dicho asunto á los efectos de la posesión.

Por el gobernador presidente de referida Junta provincial de Instrucción pública, se han comunicado los acuerdos siguientes, tomados por referida corporación en sesión del 8 del corriente mes:

A D. Alfonso Vallejo, admitiéndole la renuncia de maestro interino de Sección de la escuela graduada de niños de Puebla de Don Fadrique, presentada por el interesado, fundada en motivos de salud.

Al alcalde de referido pueblo, dándole cuenta del anterior asunto, y que participe la fecha del cese del interesado.

A D. Edilberto de Ípola, se le manifiesta considerada justificada la renuncia que ha presentado del nombramiento de maestro interino de una de las escuelas de Dosbarrios, y al alcalde se le comunica igualmente.

Al alcalde de Torralba de Oropesa, haber aprobado el acuerdo de la Junta local de primera enseñanza, relativo al cambio recíproco de los locales escuelas de niños y niñas, por tener el actual de niños, situado en piso alto, algo más luz para las labores de las niñas.

Remitiendo al Rectorado copia certificada de la séptima lista de maestros aspirantes á interinidades, y á la Junta central de derechos pasivos, el expediente de D.^a Ramona López Cruz, maestra jubilada de Villatobas, solicitando el haber pasivo que la corresponda percibir.

Ecos de la provincia.

Festejos.

Alcaudete de la Jara, 17.—Como en años anteriores, se celebrarán en esta villa, en los días 7, 8 y 9 de Diciembre próximo, los festejos en honor de nuestra Patrona la Inmaculada Concepción.

El programa no puede ser más atractivo.

Función religiosa, fuegos artificiales, convite en las Casas Consistoriales y lidia de un novillo en una finca próxima á la villa, amenizando dichos actos la banda de música de Talavera de la Reina, que tan bien quedó en el año pasado.

Entre el elemento joven, se está formando la cuadrilla para el toreo, y ya están en cartera el *Terfo*, el *Lánguido*, el *Sinsoleo*, el *Farándula*, el *Templo* y otros, que seguramente se portarán á las mil maravillas, pues el empresario, D. Francisco Salas, no omite medio alguno para que sea una fiesta taurina de relieve, encargando trajes de luces y nombrando director de lidia á *La Verdiga*.

Se esperan muchos forasteros y ya daré detalles de estos festejos.—*El corresponsal*.

Apuntes bibliográficos.

Nuevo Mundo.

Reciente aún el éxito conquistado por el popular colega con el número extraordinario que dedicó al asesinato de Canalejas, viene á aumentarlo el número de esta semana, que es una preciosidad. Entre otras muchas notas interesantes, publica las que siguen: Los niños españoles martirizados en París; en los campamentos avanzados de Melilla; actualidades de Valencia y Barcelona; inauguración del pantano de Foix; el Teatro de Benavente; los gestos de las actrices; Mercedes Pérez de Vargas; creaciones de la moda; la solución de la crisis: Romanones presidente del Consejo; notas escolares de Asturias y Ronda; la guerra de los Balkanes; el rey y el pueblo; notas de Hellín y otras muchas de palpitante actualidad.

EL INCLUSERO

I

A las aulas lúgubres de San Carlos asistía un joven de tez morena, mirada penetrante, frente despejada, encorvado quizá por la costumbre de apoyarse sobre la mesa del estudio diario.

Todo aquel que tuviera espíritu observador, averiguaría que en su interior se verificaba una lucha trágica, hija del sufrimiento eterno.

Cuando los escolares recibían las visitas de los autores de sus días, encerrado en un completo mutismo, miraba con tristeza las caricias de los padres y los besos de sus hijos, tal vez él nunca, nunca jamás recibió el calor del regazo materno.

Si le preguntaban por sus padres, si contestaba, pues las más veces no lo solía hacer, os contestaba con amargura y resignación, ¡soy inclusero! Hijo del crimen, de algún ser sin entrañas, que le abandonó en el arroyo, ó también podía ser su madre una de esas almas llenas de impurezas.

II

Han pasado varios años; el Inclusero es un doctor de mundial fama; su clínica está siempre llena de enfermos, que esperan la mano santa del médico, y la pluma divina del mismo.

Cierta día fué llevada á su clínica una mujer elegante que había sido agredida por un caballero.

Llegó la vista del anterior suceso y el Inclusero, hoy doctor de universal fama, fué uno de los testigos, á la vez que perito; pues el caballero alegaba que la lesionada había abandonado un hijo de ambos en la Inclusa.

El Inclusero había hecho un suero por el cual averiguaba la madre de uno; ¡cuántas veces no reconoció con suero las enfermas del hospital, por si alguna de aquellas pobres mujeres era su madre! En vano.

El perito médico se levantó para reconocer con el suero, si el hijo era de alguna de aquellas mujeres; una gran palidez cubría la faz del doctor, cuando dió un grito, se arrodilló entre los jueces, al mismo tiempo que exclama: ¡Es mi madre! ¡Es mi hermano! ¡Perdón!

ROBERTO ESCRIBANO.

Los funcionarios municipales.

La sesión de ayer.

Según teníamos anunciado, y sucintamente decíamos en el último número, ayer tarde, la *Asociación de funcionarios de la provincia*, celebró junta general ordinaria en la Sala Capitular del Ayuntamiento.

Además de los empleados de este Municipio, asistieron á la reunión los Sres. D. Honorio Otaola y D. Pedro Díaz, secretarios de los Ayuntamientos de Yébenes y Parrillas, respectivamente.

Después de leerse y aprobarse el acta de la sesión anterior, los reunidos aprobaron igualmente el balance de cuentas, publicado al hacer la convocatoria.

Se dió cuenta de la relación de bajas de socios, que fué aprobada.

La Asociación prestó su conformidad á las gestiones realizadas por la Junta directiva, relativas á la vacante de la plaza de secretario del Ayuntamiento de Almendral.

Asimismo, vió con satisfacción las llevadas á cabo en la última Asamblea que la clase celebró en Madrid el mes de Mayo último.

Fueron aprobadas ciertas y determinadas enmiendas, que vienen á reformar algunos de los artículos del reglamento por el cual la asociación se rige.

Se dió cuenta por la Secretaría de la resolución de la Dirección general del timbre del Estado desestimando la ins-

tancia en la que se solicitaba se declarara se exenta del pago del timbre á la asociación.

Otros acuerdos de puro orden interior fueron los que dieron por terminada la reunión celebrada ayer tarde por los funcionarios municipales.

Espectáculos.

Teatro de Rojas

¡Gloria y loor al teatro clásico!

A mi querido amigo Pepe Infantes

¿Que por qué de esta dedicatoria? Sencillamente, porque debe de ser. Un hombre que en la noche de un estreno prueba una reunión de amigos leales que es conector de la totalidad de la obra que se presenta, lo menos que este humilde cronista puede hacer, es el permitirse estampar su nombre á la cabeza de los cuatro renglones que han de servir de reseña de lo ocurrido anoche en el teatro de la plaza Mayor.

Sentado dejó este periódico en su último número la expectación que en el público había despertado el anuncio del estreno de la obra *En Flandes se ha puesto el sol*.

Con una buena entrada, para lo que en Toledo, se celebró anoche el expresado estreno.

Atendiendo á lo del verso, como decían los carteles anunciadores, para expresar que la obra del eminente poeta Eduardo Marquina era un poema dramático, en pocas palabras condensaremos el juicio crítico que ella formamos.

En Flandes se ha puesto el sol, es realmente efectivamente una joya poética; su argumentación está basada en pasajes consignados en el libro de la brillante historia española si bien está llena de nebulosas que le hacen perder el carácter que, sin duda, el autor quiso darla; la versificación es sublime, y ella se revela y demuestra con claridad genio y sentimientos del laureado poeta; que sale á salvo es la hidalguía de nuestra raza y el amor y lealtad que el español todos los tiempos profesa á su madre patria.

En Flandes se ha puesto el sol, está adaptada divinamente á la escena; todos los pasajes interesan vivamente al espectador y, con obra perteneciente á la galería del teatro clásico, es bonita y de seguros éxitos, con así también de positivos rendimientos pecuniarios para las empresas.

En cuanto con su ejecución, poco puede decirse. Infinidad de veces tenemos aplaudido la meritísima labor de todos y cada uno de los artistas que forman la notable compañía que actúa en Rojas, y por ello no hemos de hacer más que otorgarles otro nuevo aplauso por su trabajo de anoche.

Ahora bien, la Sra. Valdemoro merece siempre capítulo aparte; muy bien señorea así se recitan versos y se conquistan laureles. Reciba mi felicitación.

Y al terminar estos apuntes, y hacer presente al Sr. Montijano (hijo) mi no menos entusiasta felicitación por lo magistralmente que supo desempeñar el importante papel de *D. Diego Acuña de Carvajal*, vuelvo á repetir las palabras con que los encabezó.

¡Gloria y loor al teatro clásico!

Para mañana jueves se anuncia el estreno de la comedia en tres actos, última producción de los hermanos Quintero, *Mundo, Mundo...* al que se da como probable que concurrirán sus autores.

EL DEL PARAÍSO.

NOTICIAS

Se ha posesionado del cargo de beneficiado de esta Catedral Primada D. Cayo López Clavo, á quien hacemos presente nuestra enhorabuena.

También se ha posesionado del destino que le ha sido designado en la Academia de Infantería el primer teniente D. Francisco López Bravo.

Ha comenzado á funcionar en el Hospital de Afuera la cantina escolar que para niños pobres sostiene la Junta de Protección de la infancia, cumpliendo así el acuerdo recientemente tomado por dicho organismo, y del cual, oportunamente, dimos cuenta á nuestros lectores.

Nada: no se nos ofrece ocasión de aplaudir al Ayuntamiento. La realidad anula nuestros buenos deseos.

No se debe á la Corporación municipal, sino á la Comisión de Monumentos, la reconstrucción de la muralla á que anteayer nos referimos.

Sum cuique.

Esteras buenas, bonitas y baratas, las tiene TEODORO DIAZ, calle de Venancio González, núm. 11, Toledo.

Visitad esta casa y encontrareis la estera de pleita blanca y de color; cordelillos, reales, sargas, doble telas de pita alfombrada, terciopelo ruso y alfombrillas de todas clases y tamaños, y felpudos blancos dobles, á precios económicos.

No equivocarse: (Junto á Zocodover).

Anteayer falleció en el vecino pueblo de Bargas el guarda herido en la refriega sostenida en las inmediaciones de la venta del Guadarrama con los sujetos que quisieron robar á un pacífico escobero, y á quienes, en el cumplimiento de su deber, dió el alto.

El domingo último, y anoche, respectivamente, fueron hallados en las localidades del Teatro de Rojas, un abanico y un bastón, cuyos objetos se encuentran en poder del inspector de la dependencia de dicho Coliseo, Sr. Calvo, á disposición de las personas que acrediten la propiedad de los mismos.

REGISTRO CIVIL.—Día 20.—*Matrimonios:* Manuel Cañadas Peytavi y Teodora Crespo Cereceda.

Nacimientos: Victoria Dionisio Villacañas.

Defunciones: Jesús González Pérez, de dos años de edad.

A los asuntos ya publicados para formar parte de la orden del día en la sesión de nuestro Ayuntamiento, hay que agregar el siguiente:

Moción del Negociado 4.º, relativa á la celebración de las festividades religiosas en los días 9 y 18 de Diciembre próximo.

En la reunión celebrada ayer por la Comisión de aguas de nuestro Ayuntamiento, fué muy bien acogido el proyecto que *La Defensora* puso en manos del alcalde, referente á la traída á Toledo de las aguas potables de Burguillos, asunto que probablemente será declarado urgente en la sesión de esta noche.

Bramante de colores y negro para alfombras y esteras, en casa de **Garijo**, Zocodover, 10.

La Administración de Propiedades é Impuestos de la provincia, previene en circular recientemente publicada, á los Ayuntamientos que aún no lo hayan hecho, la obligación en que están de remitir á dicha oficina, en el término más breve, las certificaciones de propios correspondientes á los trimestres que también se consignan, con lo que evitarán las necesarias medidas de rigor, que, de no cumplirse fielmente expresada orden, habrán de serles aplicadas.

Ha fallecido en Villacañas el que en vida fué cariñoso amigo nuestro D. Pedro Martínez Horejada.

A la familia del finado acompañamos en su justo dolor.

Es visitadísimo en el domicilio del convecidísimo industrial D. Romualdo Garrido, donde le sorprendió la grave enfermedad que padece nuestro particular amigo don Manuel Mayoral, inteligente labrador de Moejón, y que tan buenos como prácticos servicios ha prestado á la agricultura, especialmente en las vegas de Toledo, donde se le tenía como maestro de labradores.

Su estado es gravísimo, por lo que no ha podido ser trasladado á su domicilio.

Deseamos la pronta mejoría del enfermo.

El tiempo.—Observaciones de la Estación Meteorológica del Instituto de Toledo, en el día de hoy, á las cuatro de la tarde:

Temperatura máxima, 13,6; id. mínima, 0,8.—Aspecto del cielo, despejado.—Grado medio de humedad atmosférica, 65.—Barómetro, 724,8 milímetros.

Pronóstico: Buen tiempo (seco).

Han sido sacrificadas en el Matadero público las reses siguientes:

Toros, 8 (1.713,00 kilogramos); terneras, 2 (129); carneros, 32 (512), y cerdos, 23 (2.596,500).

NO ESTÁS SOLO.....

(Para Noel).

SONETO

Como gran paladín, luchas honrado,
Contra la vieja fiesta, que á la España
No envidiando ningún país su *hazaña*,
La juzgan, pueblo bruto y atrasado.
El premio á tu labor, por descontado
Puedes tener, que la calaña,
Al ver su ídolo roto, con ruín saña
Habrá de herir en tí, lo más sagrado.
No te arredre su gesto ni su odio,
combate con ardor tan vil oprobio,
Que los vampiros necios, no comprenden.
Lo noble de la acción, ni tu enseñanza,
Ni que inspiras cultura y esperanza
A los hombres que estudian y que aprenden.

LEONARDO DE GRECIA.

Toledo.

Carmen Arcega

PROFESORA EN PARTOS

Cuesta del Águila, núm. 15.

Un libro interesante.

Lo es el acabado de editarse en Madrid y del que es autor nuestro particular amigo y notable periodista español Daniel López.

El conocido articulista del importante rotativo madrileño *Diario Universal*, creyendo, no sin falta de fundamento, que sus artículos encierran interés permanente para el estudio de la historia patria en el actual periodo de la política liberal, ha reunido en un elegante y manuable volumen lo ya publicado, con el propósito de hacer lo mismo con los artículos que han de formar la segunda serie de los dedicados á reproducir fidedigna y escrupulosamente opiniones y juicios del malogrado demócrata Sr. Canalejas, sobre el desarrollo de la política liberal, desde que en Febrero de 1910 fué llamado á presidir el Consejo de Ministros.

Daniel López, ese amigo íntimo de Joaquín Dicenta, ha dado el nombre de *Política liberal (Conversaciones con don José Canalejas)* á la recopilación de artículos que constituyen la primera serie de los que han de integrar la totalidad de su estudio de la política contemporánea del partido que en otro tiempo dirigiera el insigne D. Práxedes Mateo Sagasta.

El libro á que nos referimos le divide en diferentes artículos, como decimos, ya publicados por la Prensa periódica, bajo los epígrafes, *Marruecos, La situación económica, El Orden público, El Gobierno y las huelgas, Socialismo revolucionario, y El partido liberal.*

Como decimos, el libro de Daniel López, resulta en los actuales momentos por demás interesante, por lo que le auguramos un gran éxito en la venta.

Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la última palabra de la ciencia para curar el estómago é intestinos.

Ensayado en la mayoría de los hospitales y recetado por los médicos más eminentes.

Tónico. Sedante. Antigastrálgico y Digestivo.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS á 3,50 botella.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garje

Defensas fluviales,

corrección de torrentes, desviación de cauces, etc., etc.

SISTEMA PATENTADO

A. Bianchini y C.^{ía}

INGENIEROS (S. EN C.)

Bruch, 8, Barcelona.

Informes:

Elias J. Castellanos, Instituto, 9, Toledo.

Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.

Se venden dos casas

una en la plaza de Valdecaleros, núm. 9 y otra en la calle de Gilitos, núm. 22.

Para tratar con su dueño, D. Manuel Conde, Merced, 7.

¡Sres. Comerciantes!

¿Abonarían ustedes quince céntimos diarios á uno que tomase nota en forma inalterable de todas las cantidades que ingresan en su cajón, del dependiente que las ingresó, que además de tenerlas detalladas las tuviera siempre totalizadas (para en cualquier momento ustedes puedan ver la cantidad exacta que debe haber en el cajón), diera á cada cliente un recibo con el importe exacto de su compra, con el número de orden, fecha, razón social, prima regalo (para estimularle á que vuelva) ó anuncio de algún nuevo artículo, y que á cada anotación tocara un timbre y la expusiera á todos los que estén en su establecimiento?

Pues esto lo obtendréis con la Registradora National modelo 647.

DEMOSTRACIÓN:

Coste de la Registradora.	
Precio: pesetas.....	800,00
Valor á los 10 años.....	300,00
Coste neto en los 10 años..	500,00
> > al año.....	50,00
> > al mes.....	4,17
> > al día.....	15 cénts.

Para más detalles á Madrid: Preciados, 11, Cajas Registradoras, ó á su agente I. Ferrero, 1.ª Mata (Toledo).

Claudio Alvarez Uceda

Agente de Negocios y Apoderado de clases pasivas

ofrece á sus numerosos amigos su nuevo domicilio, Vicario, 5.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas

Precios económicos.

Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La Red Telefónica de Toledo, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocio.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

“MERCEDÉS,”

Modista de sombreros

es encargada de la casa Múgica, de San Sebastián, y de Madame Urma, de Madrid. Reforma toda clase de sombreros Castor, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiñe plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.

Los Sres. Anunciantes pueden disponer con el debido tiempo de los huecos que precisen en la cuarta plana de nuestro ampliado diario, á fin de que, en los críticos momentos, no se vean privados de ocupar la extensión y sitio que apetezcan.

Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Ultimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.

Grandes novedades

en

Sellos de caucho y metal.

Se admiten encargos en la librería de Antonio Garijo, Comercio, 12.

Se sirven los pedidos á los seis días de hacer el encargo.

Presupuestos, inventarios, cuentas, hojas de servicio y recibos de personal y material, para los señores maestros, SE HAN PUESTO Á LA VENTA EN LA IMPRENTA DE ESTE DIARIO.

¡NO MÁS SABANAÑONES!

Se evitan siempre usando el infalible

«BALSAMO TROPICAL»

del Dr. Cuerda

y si ya estuvieren ulcerados, los cicatriza rápidamente. Desde la primera aplicación cesa el picar, que tanto molesta. No fiaros de tópicos, cremas y líquidos (todos remedios secretos), que no sirven para nada, y pedid en farmacias y droguerías «BALSAMO TROPICAL».

Frasco con instrucciones, 60 céntimos.

Droguería de J. González y Hermano, Garcilaso de la Vega, 1.

Sucesores de A. Jiménez

BANQUEROS

CASA FUNDADA EN 1840

Sucursal en Toledo: calle Nueva, núm. 16, telef. 41.

Negociación de letras sobre todas las plazas de la península y principales del extranjero.—Compra y venta de Fondos públicos y Valores industriales.—Cobro de cupones y documentos de giro.—Compra y venta de monedas de oro y billetes de Banco extranjeros.—Cuentas de Crédito.—Giros y cartas de Crédito.—Cuentas corrientes con interés de 3 por 100 anual.—Préstamos con garantía personal, Hipotecaria y toda clase de valores públicos.—Depósitos.

Caja de ahorros.

Se admiten imposiciones desde una á diez mil pesetas, devengando el interés de 4 por 100 anual y con la facultad de ingresar cuando se quiera y poder retirar en el acto parte ó el todo de lo impuesto.

Horas de Caja: de 9 á 2 y de 3 á 6.

SE ENCUENTRA

en esta capital el Arboricultor de Aragón, Sixto Monreal, que desde hace varios años viene expendiendo en toda esta provincia árboles frutales de todas clases y de sombra, de las renombradas clases de Aragón.

Pueden dirigirse á la Posada de la Hermandad, por término de un mes.

SE VENDEN

un gramófono y un arístón. Razón en la Imprenta de este diario.

DESPACHO DE LECHE

de cabras en la Carnicería de Mariano Rojas, Martín-Gamero, 11; se vende á 0,40 ptas. el litro y á 0,20 ptas. el medio ídem.